

CONSEJO COMUNAL

Sesión ordinaria efectuada con fecha 27 de Julio de 2017, en la Sala de Estudio de la Biblioteca Municipal.

PRESIDENCIA

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa, Paula Retamal Urrutia. Actúa como Secretario Municipal, Alejandra Román Clavijo.

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Consejeros:

María Norambuena H. - José González F. -

Dagoberto Morales M. - Claudio Ortega D. - Guillermo Castillo C. - Ramón Rojas M. Hernán

Godoy E. - María Martínez - Alejandra Gatica R.

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- Aprobación Acta de 01/06/2017

- Varios

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 10:20 hrs. la Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión saludando a todos los asistentes.

APROBACION ACTA DE 01/06/2017

Se aprueba por unanimidad y sin observaciones.

VARIOS

La Sra. Alcaldesa señala que se pedirá apoyo a este Consejo para colaborar en el proceso de actualización de las Ordenanzas que rigen la Comuna de Parral, y les solicita su apoyo, valorando su importante colaboración en la modernización y adecuación de estos instrumentos legales. Se dará especial importancia a la Ordenanza de Medio Ambiente que está elaborándose por la Dirección Jurídica. Junto con ella se comenta la iniciativa de promover el dejar de usar bolsas plásticas en la comuna, en un proceso consensuado con la comunidad y de manera progresiva, para que al cabo de dos años sea una realidad en nuestro territorio. Da la palabra, la Sra. María Martínez comenta que el Supermercado Lider ya dio aviso de un sistema parecido, en que ya para el año 2019 no deberían entregar más bolsas. Sr. Dagoberto Morales introduce tema, de cómo eliminar las botellas plásticas, sugiere también poder buscar una solución en ese sentido. Consejero Godoy valora que se trabaje este tema en los colegios, ya que los niños son quienes realmente van a hacer este cambio cultural. La Sra. Alcaldesa les relata de los otros convenios existentes en la comuna, como el de las botellas de vidrio, y el de las pilas, también el de los residuos químicos de productos agrícolas. Señala ella que todo apunta a reducir el total de residuos domiciliarios, así como a cuidar nuestro medio ambiente. Les comenta sobre el proceso de certificación medio ambiental en que está la Municipalidad SCAM. Ella habla de la "POLITICA COMUNAL DE DESCONTAMINACION".

Sra. María Norambuena pide retirarse por problemas médicos. Se retira.

Consejero Ortega da la idea de que los transportes escolares y de locomoción colectiva lleven publicidad en ese sentido. Consejero González lamenta cómo hay mucha gente que va a botar su basura a los campos, generando grandes focos de contaminación. La Sra. Alcaldesa asiente y señala que se ha pensado en hacer operativos para desechos domiciliarios que no se lleva el camión de la basura, como colchones, restos de muebles etc. pero el tema es en donde se depositarían... es un tema complejo. Consejero Rojas valora que exista normas sancionatorias, ya que él opina que el chileno si no se le sanciona no obedece.

Consejero Morales agradece por ayuda brindada a familia Salvo, de Santiago Urrutia al llegar a Bosque. Consejero Ortega comenta lo muy agresiva que está la gente, y en lo que él ve, respecto incluso referente a los estacionamientos y como no tienen ningún problema en ocupar espacios reservados, provocando situaciones de riesgo al tomar y dejar niños en los colegios. Consejero Rojas comenta que falta fiscalización de carabineros y que tampoco se están cursando todas las infracciones por vehículos mal estacionados. La Sra. Alcaldesa les dice que según lo que a ella se ha dicho, Carabineros tienen tareas asignadas para el día, por lo que si una pareja de uniformados ve algo que no es de sus tareas no actúa, solo puede llamar a los que tienen este tema asignado en ese día....

Consejero González pide la posibilidad de arreglar el camino de Los Cuarteles hacia la montaña. La Sra. Alcaldesa les explica que ha habido dificultades con la empresa que se debía adjudicar la mantención global de caminos, y que llevamos más de 6 meses esperando, y hay caminos que son de tuición municipal, otros de vialidad y otros del SERVIU.... Y la Municipalidad no tiene recursos para todo, y menos para resolver situaciones que son responsabilidad de otras entidades públicas. Se comenta que el Camino Los Corrales también está muy malo. La Sra. Alcaldesa comenta que don Benedicto Palma está en conversaciones para reparar el paso bajo nivel, pero por etapas (sector Puente de Fierro). Consejero Morales pregunta cuando se pavimentaría Santiago Urrutia, le dice la Sra. Alcaldesa que hay problemas de alcantarillado (falta) y eso encarece y complica tal trabajo, por lo que lo primero es licitar un nuevo Plan Regulador y partir desde allí trabajando.

Consejero Ramón Rojas pide la palabra y hace notar la importancia de terminar con el viraje en "U" en Av. Aníbal Pinto". También sobre la posibilidad e instalar unos fierros fuera de la vereda del Supermercado Super (, para que no se sigan estacionando en las veredas. La Sra. Alcaldesa le explica la imposibilidad de tal idea, ya que es un riesgo para las personas, las que si sufrieran un accidente sería la municipalidad la que debería responder...

Otras ideas son:

- Que se instalen barreras o jardineras en Av. Aníbal Pinto
- Que los colectivos circulen por las calles paralelas, dejando Av. Aníbal Pinto solo vehículos particulares.

En otro tema se conversa sobre personas electro – dependientes, ya que frente a un corte prolongado de luz pueden sufrir daño en su salud. La Sra. Alcaldesa informa que el Departamento de Salud está informado y se hace cargo de ese tema

Consejero Hernán Godoy consulta por la Alameda, la que encuentra que está tomando forma y belleza, la Sra. Alcaldesa le dice que se pidió ampliación de plazo para tal obra. Que las áreas verdes y mobiliario urbano es lo último que se pondrá, que aun falta la restauración al monumento de Neruda... Consejero José Ortega opina que este se vería muy bonito a la entrada de Parral... la Sra. Alcaldesa le explica todos los permisos que hay que sacar para instalar cualquier cosa.

Consejero Morales señala que se está hundiendo el pavimento en calle Pablo Neruda con Igualdad se está hundiendo el pavimento, puede ser por los camiones que van hacia el Estero. La Sra. Alcaldesa le dice que todos los años se re nueva el listado de hoyos por tapar y no se nos ha financiado nada. Consulta también por el Estadio, con el mega proyecto. La Sra. Alcaldesa indica que nivel regional se devolvieron los recursos, que ella envió carta a la Presidenta de la República, al Ministro del Deporte, a la Directora Regional y no ha tenido ninguna respuesta. Son 300 millones y que ahora no están disponibles, por eso pedimos un proyecto más acotado a nuestra realidad, pero nadie nos ha dado respuestas a ese respecto.

Consejero José Ortega se retira por temas laborales.

Consejero Hernán Godoy consulta por festividades de Fiestas patrias, si se harán de nuevo en el Estadio, que resultó todo bonito el año anterior. La Sra. Alcaldesa les dice que se están elaborando las bases de la actividad.

Consejero Ramón Rojas consulta por la piscina terapéutica del Gimnasio, le dice la Sra. Alcaldesa que a nivel regional no se han puesto de acuerdo entre las distintas oficinas que tienen que ver con este proyecto y las mejoras propuestas por nosotros..... se ha hablado con varias personas, y hay temas pendientes, como los problemas que presenta la caldera que se pretendía utilizar.

Se le consulta también sobre el puente mecano de calle Igualdad norte, ella señala que el puente no quedó corto como se ha dicho, sino que hacer las bases en esta época no se puede porque subió el nivel del agua, y además sale más de 40 millones, los cuales no tenemos.

Consejera Alejandra Gatica le pide apoyo ya que hace un mes que se está tratando de tomar exámenes a los ancianos del Padre Pío y no se ha podido, habrá que coordinarse con el Cecofs de Los Olivos para los exámenes de sangre, al menos a las personas que pernoctan de manera permanente en esa casa de acogida.

La Sra. Alcaldesa informa que la Posta de San Alejo por fin salió aprobada desde el Ministerio, y que ahora faltan otros trámites, pero ya va caminando.

Sin otros temas que tratar se agradece la concurrencia y se levanta la sesión a las 11:30 hrs.


MUNICIPALIDAD DE PARRAL
SECRETARIA
ALEJANDRA ROMAN OLAVIJO
SECRETARIA MUNICIPAL